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 ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nº 057, CELEBRADA POR  
EL CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA DE COINCO, CON 

FECHA 23 DE DICIEMBRE DE 2021.  
--------------------------------------------------------------------------------  

  

 En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse el 

Consejo Comunal de Seguridad Pública de Coinco, constituido en su Sesión 

Ordinaria Nº 57.  

  

 Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Juan Abarca Padilla, asisten los Ciudadanos 

que se indica:   

  

  Srta. Valeria Abarca, Representante Senda Previene Comunal.  

Sr. Mauricio Guzmán, Secretario Ejecutivo del Consejo.  

  Sr. Agustín Bello, Teniente de Carabineros Coinco.   

  Sra. Joana Ramos, Concejala. 

 Srta. Belén Atenas, Concejala.   

        Srta.  Valentina Parraguez, Rep. Coordinador Regional Seguridad Pública.  

  Sra. Dánae Troncoso, Representante SAG.  

         Sr. Alex Zúñiga, Representante de PDI.  

  Sr. Alejandro Aguirre, Secretario Municipal, Ministro de Fe.  

    

    

Desarrollo de la Sesión  

  

Se inicia la reunión a las 12:05 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de 

Dios declara abierta la Sesión, del Consejo de Seguridad Pública.  

El Sr. Pdte. en el punto de informe de Alcalde quiere tomarse unos minutos 

para agradecer a cada uno de los presentes esperando que también hayan tenido 

un gran año. Quiere comentar lo que fue el proceso eleccionario de la semana 

pasada, porque además de las inclemencias del calor todo fue en completa 

normalidad. El Sr. Secretario Municipal dice que el proceso eleccionario se realizó 
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de manera tranquila, salvo el día de la inclemencia del calor, pero no se ocasionó 

ningún inconveniente porque a las 20:00 horas ya estaban con su proceso 

cerrado. El Sr. Pdte. agradece a los funcionarios que estuvieron trabajando y a 

Carabineros igual, porque es unos de los procesos democráticos que les gustan 

y se desarrolló con normalidad. En enero días 15 y 29 se realizará la fiesta del 

fuego en su tercera versión, no será en calle estadio, porque tienen varias 

situaciones. Una de ellas es que el Cuerpo de Bomberos está ocupando parte del 

estadio y en caso de una emergencia impiden la salida. Se evaluó organizar todo 

en el estadio, pero se dieron cuenta que el sector más propicio para realizar esta 

actividad, será en el sector de la medialuna con un aforo permitido por el plan 

paso a paso, acá pedirán apoyo a Carabineros y Bomberos por tratarse de una 

fiesta que hay manipulación de fuego. Otra situación que los tiene preocupados 

es que en el Cardal donde han tenido accidentes pidieron la instalación de 

barreras, no fueron instaladas, aun siendo oficiados. Así que decidieron actuar 

en tres tramos para calmar un poco la sensación de inseguridad que hay en el 

sector. Todos los materiales fueron conseguidos y es material reciclado. Esto se 

suma a un plan de instalación de lomos y lomillos en la comuna, que empezaran 

dentro de los próximos meses. Comparte en que no pueden llenarse de lomos 

de toro porque no permite el libre desplazamiento de los vehículos de 

emergencia. Es un tema de todas las comunas las carencias que hay en la 

comuna, por lo mismo oficiaba al Teniente Bello para pedir más control en ese 

sector. La presencia de Carabineros ahí es persuasiva porque los dueños de los 

vehículos atenúan un poco la velocidad. Comenta que las actividades que están 

realizando en la comuna han sido con normalidad, solo hoy que tuvieron un 

choque de un camión y no hay energía en ese sector. Tendrán un plan b que es 

habilitar el generador, podrían dejar ese generador funcionando para no 

suspender la feria por un tema energía. La única actividad masiva es una 

domadura para el 01 de enero, les dieron permiso según el paso a paso.  

En puntos varios el Sr. Agustín Bello, Teniente de Carabineros Coinco, dice 

que quiere disculparse por no asistir de forma presencial al consejo, pero esta 

con mucha tos y por precaución no quiso ir presencial. Desde el día en que 

ustedes solicitaron mayor fiscalización ellos fueron al sector y cursaron 6 

infracciones dentro de lo posible. Se presentaron ciertos inconvenientes porque 
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el equipo de radar tuvo que ser enviado a calibrar, por el momento infracciones 

hay. El Sr. Pdte. dice que ojalá se recupere. La Concejal Sra. Ramos dice que 

quizás la tos es por unas denuncias de unas quemas que hizo tarde noche. 

Respecto a los controles de velocidad es importante que se hagan porque así las 

personas saben que en Coinco sí se controla y es una atenuante de los 

conductores osados en la comuna. Le preocupa mucho la gente que se estaciona 

fuera del cajero, porque la gente se pone en la mitad de la solera. Además, le 

han dicho que donde la Yolita hacen lo mismo y la gente que viene de El Chaval 

a alta velocidad se encuentra con autos por ambos lados de la vía. El Sr. Pdte. 

dice que en el cajero no pueden estacionar como lo hacen, pero por un tema de 

comodidad lo hacen así. Cree que hay que aplicar mano dura, pero en el caso de 

la Yolita falta señalización para que no se estacionen, porque no esta explicitado. 

Va a pedir al jefe de tránsito que haga el levantamiento para el control 

preventivo.  

El Sr. Mauricio Guzmán, Secretario Ejecutivo del Consejo, dice que si bien 

el teniente mando a calibrar la pistola, solicita que marquen presencia, porque 

los conductores al verlos ahí reducen la velocidad y espera que sea constante la 

presencia. En las noches en ese sector se sienten los vehículos tuneados, porque 

se escucha mucho ruido por ese sector. El Sr. Agustín Bello, Teniente de 

Carabineros, dice que respecto a los vehículos tuneados también sacaron partes, 

no solo por el ruido, sino que por la falta de documentación. Muchas veces se 

infraccionan, pero no los obliga a eliminar las modificaciones.  

La Concejal Srta. Belén Atenas, dice que el tema de la velocidad en El 

Chaval y La Isla también es mucha, además no ve mucha fiscalización de 

Carabineros en ese sector. El Sr. Pdte. dice que tendrán una reunión para ver 

los puntos más críticos y los lugares donde pueden estar ayudando. Informa que 

este año no abrirán la piscina por los temas tratados en Concejo, pero serán 

usados otros balnearios. La piscina estuvo dos años sin uso y no recibió 

mantención. Además, informa del delicado estado de salud del Concejal Gregorio 

Valenzuela, pero tendrán que estar atentos porque el tema de salud es bastante 

delicado. Ante cualquier situación deben activar un tema protocolar, porque 

quiere instalarlo con la altura de mira necesario. Espera que esta situación no 

ocurra todavía, pero si quiere mencionar para que estén en conocimiento.  
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La Srta. Valeria Abarca, Representante Senda Previene Comunal, dice que 

en el marco de las fiestas de fin de año como programa preventivo tienen en 

agenda un operativo de tolerancia cero, no van a comentar la hora, pero será 

enviado el oficio a Carabineros y será en conjunto con Mauricio. Estarán con un 

mensaje preventivo y ojalá que Carabineros pueda realizar test. El Sr. Pdte. dice 

que se olvidó haberlos invitado al portal como Senda, pero quizás no era el lugar, 

lo que si para la fiesta del fuego estarán invitados. En la medialuna estarán 

habilitados estacionamientos con el C.D. Atlético Coinco.  

La Concejal Sra. Joana Ramos, dice que a fin de año le preocupa el tema 

de los fuegos artificiales por los animales y por los niños que padecen TEA, 

porque algunas personas incluso disparan sus armas, lo que realmente debería 

haber alguna medida sancionatoria. No sabe si dentro de las fiestas existen 

alguna fiesta masiva clandestina, porque Carabineros cuenta con contingente, 

porque el tema de los fuegos es tremendo. El Sr. Pdte. dice que no es una 

tradición de ninguna administración el lanzamiento de fuegos artificiales. 

Entiende la figura de las fiestas clandestinas, pero lo único autorizado por el 

municipio es la domadura. Informa que el Teniente Agustín Bello será trasladado 

a la ciudad de Calama y prontamente tendrán un nuevo Jefe de Tenencia, 

agradece la participación y disposición que siempre tuvo con la comunidad y su 

personal. Queda con la sensación que se va un muy buen elemento, sabe que 

quien viene es una persona muy comprometida, lo mismo que el suboficial del 

Retén Millahue. Solo tiene palabras de gratitud con el Teniente y espera que los 

venga a visitar. La Concejal Sra. Joana Ramos, dice que desde que llego acá el 

Teniente ha dado prontas respuestas y siempre da muy buena acogida a los 

requerimientos. La comunicación ha sido bastante fluida, porque tiene muy 

buena disposición y al lugar que se vaya sabe que seguirá haciendo un gran 

trabajo. El Sr. Pdte. dice que el Teniente podrá ver el partido en vivo y en directo, 

así que tiene una envidia sana. El Sr. Agustín Bello, Teniente de Carabineros, 

dice que agradece las palabras del Alcalde y Concejal, además hace presente 

que, si necesitan algo, él tendrá contacto con los Carabineros y si necesitan una 

emergencia lo pueden llamar. Solo para acotar algo el tema de las quemas fue 

infraccionado el día de ayer. El Sr. Pdte. dice que será el único de la comuna en 

ver el partido. El Sr. Agustín Bello, Teniente de Carabineros, dice que lo verá 
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desde afuera no de adentro, pero ojalá pudiera. El Sr. Mauricio Guzmán, 

Secretario Ejecutivo del Consejo dice que agradece la labor y apoyo realizada 

por el teniente, porque tuvieron emergencias como la de Millahue donde 

Carabineros y Bomberos muchas veces llegaban arriesgando su vida. Espera que 

tenga el mejor de los éxitos y siga con su carrera profesional, espera verlo algun 

día como Director General de Carabineros. 

La Concejal Sra. Joana Ramos, dice que en esta fecha se está haciendo 

muy común el robo de animales entonces esa parte deben estar pendientes y 

estar atentos.  

El Sr. Pdte. dice que quiere agradecer a todos por la disposición y como 

Alcalde desearles que sea una fiesta de fe y renovar los votos de la amistad. Han 

tenido un proceso eleccionario para todo el mundo y como agentes políticos se 

agradece la participación de la comunidad. Desearle a cada integrante del 

consejo los mejores deseos para ellos y sus familias, espera que juntos 

construyan un mejor país. La Concejal Sra. Joana Ramos, dice que les quiere 

desear a todos los presentes unas lindas fiestas y que aprovechen a sus familias 

porque no saben si volverán a estar con ellos.  El Sr. Pdte. dice que espera que 

tengan unas lindas fiestas.    

 

  No habiendo más tema que tratar, e interesados en hacer uso de la 

palabra el Sr. Presidente del Consejo de Seguridad Pública da por terminada la 

sesión siendo las 12:40 horas.  

  
  
JUAN ABARCA PADILLA   

              Presidente  
      
ALEJANDRO AGUIRRE CUADRA  

Secretario Municipal  
  Ministro de Fe  
  


